

Le bâton noir

Le bâton noir utilisé actuellement au Sénat du Canada n'est pas celui qui était utilisé à l'époque de la Confédération. Le premier bâton noir du Sénat du Canada a été perdu dans l'incendie qui a détruit le premier édifice du Parlement en 1916. Le nouveau bâton noir a été conçu par Garrard & Co Ltée et présenté au Canada en 1918 à l'occasion d'une réunion tenue par l'Association parlementaire de l'Empire à la bibliothèque de la Chambre des lords, à Londres.

Le bâton noir est un objet d'un siècle qui a subi des dommages pendant ses années d'utilisation au Sénat du Canada. Le plus grave a été causé en mars 1967 lorsqu'il est tombé au sol, ce qui a cassé la canne d'ébène. On l'a remplacée par une nouvelle canne de bois de rose brésilien.

En 2016, le bâton noir a été restauré au château de Windsor et a retrouvé son ébène d'origine. Le bâton noir du Sénat du Canada a été béni sur l'autel de la chantrerie d'Edward IV dans la chapelle St-George au château de Windsor par le très révérend David Conner, KCVO, doyen de Windsor, le 15 octobre 2016. Le 16 octobre 2016, il a été officiellement remis au Canada par Sa Majesté Elizabeth II, Reine du Canada, en présence de l'honorable George J. Furey, Président du Sénat, et J. Greg Peters, MVO, huissier du bâton noir, au château de Windsor.

Julien Labrosse
Agent de visites, Bureau du Protocole,
Affaires mondiales Canada

